



だけで野菜を作ったり活している。

暮らし大変です。

がしにくいです。

定年再雇用で、この先収入が増えるあてはな

生活者に電気料金、水

金は上がるどころか下

いくとのこと、どう節

ばいいんですか！

が2倍近く上がり、ど

ばいいか、困っています

暮らしで電気代、ガス

え、食品、灯油等の値

生活が苦しくなっていて

仕事を再開しました

くつまで働けば良いの

安です。



# 大型公共事業などで…ムダづかいをしなければ 住民福祉のための財源は十分にあります

## ● 学校給食費無償化

市長が議員や市民と議論したいと議会で答弁しました。国が実施するまでのあいだ、一般会計の0・36%が出せないことはありません。

## ● 水道料値下げ

35%値上げによるため込みの先送り、一般会計からの応援を提案しました。

## ● 介護保険料引下げ

県下で最も重い水準です。介護基金は目標の3倍をこえました。左グラフ参照

## ● 国民健康保険税引下げ

高すぎて払いきれず1年間通用する保険証がもらえない世帯が増えています9億3千万円の国保基金はため込みすぎです。

## ● 公共交通の充実

帰りの便がないので出かけられない。予算を増やして便利にと提案しました。

## ● 地元業者を支援

物価高騰、消費税インボイスで大変です。直接支援が必要です。

## ● 農林業再生・後継者育成の充実

豊かな自然を生かした地域農業の再生の力ギは、後継者育成と多面的な支援です。

## ● 中山間地域の保全

災害対策・環境保全・公共交通の充実が急がれます。

## ● 関の山を守る

庄内のシンボル・関の山の市有地売却を許さず、豊かな緑と生活環境を守ります。

## ● 土砂災害・水害対策の強化・充実

国や県に対し緊張感のある対応を求めるとともに、高齢者や女性、障がい者が安心できるよう、避難所の充実が急がれます。

## 介護保険料引下げの財源あります

● 下のグラフを見て下さい。介護サービスの継続のために必要だという基金は、予定を6億2千万円も超えます(来年3月末)。介護保険料の取りすぎですから、返してもらって当然ではないでしょうか。

### 介護給付費等準備基金 8億7千万円へ急増



物価高騰で困っています。介護保険料を引下げてほしい。

飯塚市の介護給付費等準備基金(2023年度末)は、計画額を約6億2千万円も超えます。重すぎる介護保険料を引下げて当然です。